
 

LANDRATSAMT KRONACH 
 

 

 

NIEDERSCHRIFT 
über die Sitzung des Ausschusses für Kreisentwicklung und Verkehr 

 

 
Sitzungsdatum: Montag, 10.09.2018 
Beginn: 14:00 Uhr 
Ende 16:32 Uhr 
Ort: Sitzungssaal des Landratsamtes Kronach 

 

 
Anwesend sind: 

Landrat 

Löffler, Klaus    

Mitglieder CSU-Fraktion 

Heinlein, Reinhold   Vertretung für Herrn Bernd Liebhardt 
Korn, Jens    
Ranzenberger, Joachim   Vertretung für Herrn Hans Rebhan 
Rentsch, Gerhard   Vertretung für Herrn Gerhard Wunder 
Wunder, Michael   Vertretung für Frau Angela Wiegand 

Anwesend bis 16:17 Uhr 

Mitglieder SPD-Fraktion 

Gräbner, Norbert   Anwesend bis 16:30 Uhr 
Pohl, Ralf, Dr.    
Schmidt, Dietmar    

Mitglieder Freie-Wähler-Fraktion 

Detsch, Rainer    
Pietz, Hans    

Mitglieder Bündnis 90/Die Grünen 

Rudolph, Matthias, Dr.   Vertretung für Frau Edith Memmel 

Mitglieder Frauenliste 

Schnappauf, Hedwig    

Fraktionsvorsitzende 

Rauh, Richard    
Wicklein, Stefan    

Verwaltung 

Daum, Günter    
Schaller, Michael    

Gäste 

Ebertsch, Peter    
Ehrhardt, Timo    
Hofmann, Angela   Vertretung für Herrn Beiergrößlein 
Klinger, Peter    
Laschka, Hans-Peter    
Löffler, Thomas    
Morgenroth, Knut    
Rebhan, Bernd    
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Ritter, Karin    
Weber, Thomas, Geschäftsleiter Stadt 
Teuschnitz   

als Vertreter für Frau Bgm Gabriele Weber 

Schriftführer/in 

Färber-Müller, Birgit    
  
 
Entschuldigt sind: 

Mitglieder CSU-Fraktion 

Geissler, Jonas   Vertretung für Herrn Hans Rebhan, entschul-
digt ist selbst in Urlaub 

Liebhardt, Bernd   Entschuldigt (Urlaub) 
Rebhan, Hans   Entschuldigt 
Wiegand, Angela   Entschuldigt 
Wunder, Gerhard   Entschuldigt 

Mitglieder Bündnis 90/Die Grünen 

Memmel, Edith   Entschuldigt 

Fraktionsvorsitzende 

Zenkel-Schirmer, Petra    

Sprecher FDP 

Cukrowski, Björn    

Gäste 

Baumgärtner, Jürgen    
Beiergrößlein, Wolfgang   Entschuldigt (Urlaub), evtl. Teilnahme Frau 

Hofmann 
Grebner, Susanne    
Herrmann, Egon    
Pöhnlein, Michael    
Weber, Gabriele   Entschuldigt; Teilnahme Geschäftsleiter  

Stadt Teuschnitz Herr Weber 
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Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1 Informationen  
   

2 Radwegekonzeption 37/005/2018 
   

3 Antrag Die Grünen: Beitritt AGFK 37/007/2018 
   

4 Kreisstraßenkonzeption 37/006/2018 
   

5 Unvorhergesehenes  
   

6 Anfragen und Sonstiges  
   

 
 
Landrat Klaus Löffler eröffnet um 14:00 Uhr die Sitzung des Ausschusses für Kreisentwicklung 
und Verkehr. Er begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Be-
schlussfähigkeit des Ausschusses für Kreisentwicklung und Verkehr fest. 
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Öffentliche Sitzung 
 
 

 
TOP 1 Informationen 

 
Eingangs richtet der Landrat ein paar Worte an das Gremium und informiert darüber, dass sich 
die Verwaltung in den letzten Wochen intensiv mit den Themen Radwege- und Kreisstraßen-
konzeption auseinander gesetzt hat und sich freut heute die Ergebnisse vorstellen zu können. 
 
Er teilt weiterhin mit, dass die Konzeptionen ein Schwerpunktthema in der Klausurtagung am 
20. Oktober darstellen werden. 
      

 
 
 
 
 
TOP 2 Radwegekonzeption 

 
Landrat Löffler teilt mit, dass eine neue Maßnahmenliste erstellt wurde. Der Ansatz war hierbei 
nicht nur die Landkreisaufgaben in den Fokus zu stellen, sondern auch den Kommunen Hilfe-
stellung zu leisten.  
 
Fr. Angelika Kempf (Tiefbau) beginnt ihre Präsentation mit einem Rückblick in die Vergangen-
heit und die historische Entwicklung des Radwegenetzes seit dem Jahr 1996 und gibt einen 
anschaulichen Einblick in den aktuellen Sachstand 2018.  
 
Sie informiert über die aktuelle Beschilderung der Radwege und dass im Internet 13 Rundtou-
ren als GPS-Daten heruntergeladen werden können, weshalb im Zeitalter der Digitalisierung auf 
eine Beschilderung mit Touren-Nummern verzichtet werden kann. 
 
Anhand diverser Übersichtskarten zeigt sie die aktuellen Radwege, bestehende Problempunkte 
und die Wünsche bzw. Lückenschlüsse, die realisierbar und förderfähig sind und den Landkreis 
Kronach betreffen.   
 
Weiterhin geht Sie detailliert auf die erstellte Liste der Landkreismaßnahmen ab 2018 ein. Diese 
ist in verschiedene Prioritäten von kurzfristig bis langfristig aufgegliedert. Einige Radwege hin-
gegen sollen auf alternative Fördermöglichkeiten geprüft werden, da diese für den Landkreis 
nicht machbar wären. Sie erörtert jeden Punkt der Liste im Einzelnen. 
 
Im Anschluss stellt Hr. Laußmann die Maßnahmenliste vom Staatlichen Bauamt vor. Er er-
wähnt, dass das neue Konzept Hand in Hand mit dem Landkreis erstellt wurde und sprach da-
für einen großen Dank aus. Die Liste enthält 15 Maßnahmen, die nacheinander von Hr. Lauß-
mann ausgeführt werden. 
 
Fr. Kempf hebt abschließend hervor, dass das Radwegenetz des Landkreis Kronach aktuell auf 
einem guten Stand ist auf dem aufgebaut werden kann.  
 
Anschließend an die Präsentation wurden viele Fragen, Anregungen und Wünsche aus dem 
Gremium, als auch von den anwesenden Bürgermeistern geäußert. Diese wurden durch Land-
rat Löffler, Fr. Kempf und Hr. Laußmann beantwortet und aufgenommen. 
 
zur Kenntnis genommen    
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TOP 3 Antrag Die Grünen: Beitritt AGFK 

 
Sachverhalt: 
 
Am 17. Mai ging beiliegender Antrag der Grünen-Kreistagsfraktion im Landratsamt ein. 
Es wird darin zum Beitritt in die Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundlicher Kommunen in Bayern 
e.V. (AGFK) aufgefordert. 
 
Dr. Matthias Rudolph stellt den eingereichten Antrag vor und erläutert diesen aus seiner Sicht. 
Die AGFK wurde 2012 gegründet und inzwischen sind 60 Kommunen Mitglied im Verein. Er hält 
einen Beitritt aus verschiedenen Punkten für sinnvoll, z. B. im Hinblick auf Förderungen und 
Synergieeffekte. Der Mitgliedsbeitrag beträgt z. Zt. 3.000 € pro Jahr, wäre aber seiner Meinung 
nach gut investiertes Geld. 
 
Angelika Kempf gab eine kurze Bewertung aus Ihrer Sicht dazu ab. Von den 60 Mitgliedern sind 
lediglich 8 Landkreise. Als Mitglied müssen zahlreiche Verpflichtungen erfüllt werden, nach vier 
Jahren findet eine Zertifizierung statt, bzw. falls dies nicht möglich ist, muss wieder ausgetreten 
werden. Vorab muss auf jeden Fall überlegt werden wie dies auch personell geschultert werden 
soll. 
 
Es wird hierzu auf jeden Fall ein Gespräch mit Fr. Guttenberger (Geschäftsführerin AGFK) und 
den Fraktionsvorsitzenden stattfinden um die Sachlage genauer zu beleuchten. Vom Gremium 
wurde das Vorgehen begrüßt. 
 
 
zur Kenntnis genommen    

 
 
 
TOP 4 Kreisstraßenkonzeption 

 
Die Maßnahmenliste der anstehenden Bauprojekte im Bereich der Kreisstraßen wird durch 
Herrn Ludwig Pötzinger (Mitarbeiter in der Tiefbauverwaltung) vorgestellt. Er betont, dass der 
Landkreis in den letzten Jahren viel Geld in die Kreisstraßen investiert hat und somit auf einem 
guten Weg ist ein zukunftsfähiges Kreisstraßenkonzept zu gestalten. Er legt zunächst die 17 
Förder- und anschließend die 13 Unterhaltsmaßnahmen detailliert dar.  
 
Landrat Löffler ergänzt, dass die Unterstützung der Kommunen nötig sei um die Maßnahmen in 
die Tat umzusetzen. Nach wenigen Zwischenfragen und kurzer Diskussion wurde der Tages-
ordnungspunkt geschlossen.  
 
 
zur Kenntnis genommen    

 
 
 
TOP 5 Unvorhergesehenes 

      

 
 
TOP 6 Anfragen und Sonstiges 

      

 
 



Sitzung des Ausschusses für Kreisentwicklung und Verkehr vom 10.09.2018  Seite 6 von 6 

Um 16:32 Uhr schließt Landrat Klaus Löffler die Sitzung des Ausschusses für Kreisentwicklung 
und Verkehr. 
 
 
 
 

Klaus Löffler  Natalie Mäusbacher  
Landrat Schriftführer/in 
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